

1947. pag. 160-185

B-7

Leite de Vasconcellos, Religiões da Lusitania, vol. I, Lisboa, 1897, vol. I. págs. 219, e 237.

Manuel Heleno, Grutas Artificiais do Tojal de Vila-Chã (Carenque), comunicação feita ao Congresso Luso-Espanhol de 1932. Lisboa.

P. Eugénio Jalhay, Afonso do Paço e Leonel Ribeiro, Estação pre-histórica de Montes Claros, Monsanto, (Lisboa), em «REVISTA MUNICIPAL», n.º 20-21.

Manuel Heleno, Comunicações, ainda inéditas, no Instituto Português de Arqueologia, História e Etnografia (Museu Etnológico), Lisboa, em 1945.

Fragoso de Lima, Id. Comunicações (estudos arqueológicos e escavações na região de Moura, a E. do rio Guadiana) em 1945 e 1946.

R-3222

ALMIZARAQUE

LA MAS ANTIGUA EXPLOTACION DE LA PLATA EN ESPAÑA

Por Juan Cuadrado Ruiz

Director del Museo Arqueológico

y Comisario Provincial de Excavaciones de Almería

A un kilómetro escaso de Las Herrerías de Cuevas (Almería), en el centro de un fértil llano que riegan las aguas del Almanzora, a 3 kilómetros del Mediterráneo y a 100 metros de la casa que habitara hasta sus últimos días el sabio arqueólogo, de glorioso recuerdo, don Luis Siret y Cels, se alza el llamado «Cabezo de Almizaraque», frente al de Las Herrerías, a poniente; Sierra Almagrera, hacia el norte y levante; a oriente el Mediterráneo, y el río Almanzora, al sur.

De situación topográfica privilegiada, al final del período Neolítico lo elige por habitación un pueblo venido del Oriente y, que tras probables altercados con los naturales del país, logra imponerse, fija en él su estancia, da comienzo a la explotación de la plata, cuyo aprovechamiento era en absoluto desconocido para los indígenas, y funda aquí una factoría minera cuyos remotos vestigios convierten hoy este yacimiento prehistórico en uno de los más interesantes y de mayor

